

Alsace

Philippe Richert fait officier de la Légion d'honneur par Emmanuel Macron

Philippe Richert s'est vu remettre les insignes d'officier de la Légion d'honneur mardi à l'Élysée par le président de la République. Emmanuel Macron a salué quarante années passées au service de la « République décentralisée ».



Remise des insignes d'officier de la Légion d'honneur à Philippe Richert par le Président de la République Emmanuel Macron à l'Élysée le 21 janvier 2025.

Photo Sarah Steck/Élysée

Philippe Richert, 71 ans aujourd'hui, a commencé sa carrière professionnelle en enseignant les sciences naturelles. Quoi de plus normal dès lors pour le président de la République que de filer la métaphore pour retracer, « de branche en branche », de feuille en feuille, quarante années d'engagement en lui remettant les insignes d'officier de la Légion d'honneur, sur proposition de la ministre [Catherine Vautrin](#). C'était mardi dans les salons de l'Élysée.

« La diversité des espèces naturelles vous intéresse autant que celle des fonctions institutionnelles », a résumé [Emmanuel Macron](#) en énumérant les mandats : conseiller municipal de Strasbourg, président du conseil général du Bas-Rhin, [président de la région](#), sénateur. Philippe Richert a aussi été ministre, président de l'autorité de régulation des activités ferroviaires et routières, ainsi que président de l'association des régions de France.

« Servir la France décentralisée »

Dans ce « bestiaire » des fonctions politiques, le président de la République voit « une volonté de servir cette République décentralisée ». Il a retracé les réalisations de Philippe Richert à la tête de la région Alsace puis de la région Grand Est. En notant d'ailleurs l'avoir vu « batailler pour l'unité de cette région. Pour les connaisseurs de la chose, qu'un Alsacien se batte pour la région Grand Est, c'est une figure de style toute particulière. Il fallait un courage tout particulier pour le faire. Certains successeurs le savent ô combien ».

Philippe Richert préside aujourd'hui l'Institut hospitalo-universitaire et l'Arsea (L'Association régionale spécialisée d'Action sociale, d'Éducation et d'Animation).